
ABSTRAK 

Skripsi dengan judul “Analisis Penerapan Media Pembelajaran Berbasis 

Internet melalui Pemanfaatan Smartphone dalam Pembelajaran Tematik di MI 

Muhammadiyah Pucanganak Tugu Trenggalek” ini ditulis oleh Sufti Iis Islamiati, 

NIM 12205173170 Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan (FTIK), Institut Agama 

Islam Negeri (IAIN) Tulungagung, 2021. Dosen pembimbing: Rahmawati 

Mulyaningtyas, M. Pd., NIP. 198906122020122012. 

Kata Kunci : Media Berbasis Internet, Pemanfaatan Smartphone 

Konteks penelitian didasari kurangnya pengawasan orang tua terhadap 

anak dalam penggunaan smartphone. Hal ini selaras dengan latar belakang orang 

tua anak yang berbeda-beda. Maka untuk mengurangi fenomena tersebut 

diperlukan pengawasan yang lebih ketat dan bimbingan dari orang tua atau 

keluarga mengenai hal apa saja yang perlu dikunjungi saat menggunakan internet 

pada smartphone agar anak tidak menyalahgunakan penggunaan smartphone. 

Tujuan dari penelitian ini adalah 1. untuk mendeskripsikan perencanaan 

pembelajaran dengan menggunakan media berbasis internet melalui pemanfaatan 

smartphone dalam pembelajaran Tematik di MI Muhammadiyah Pucanganak. 2. 

untuk mendeskripsikan pelaksanaan pembelajaran dengan menggunakan media 

berbasis internet melalui pemanfaatan smartphone dalam pembelajaran Tematik 

di MI Muhammadiyah Pucanganak. 3. untuk mendeskripsikan sistem evaluasi 

pada penerapan media pembelajaran berbasis internet melalui pemanfaatan 

smartphone dalam pembelajaran Tematik di MI Muhammadiyah Pucanganak. 4. 

untuk mendeskripsikan dampak positif dan negatif pada penerapan media 

pembelajaran berbasis internet melalui pemanfaatan smartphone dalam 

pembelajaran Tematik di MI Muhammadiyah Pucanganak. 

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif, jenis penelitian kualitatif 

deskriptif. Kehadiran peneliti dari tanggal 20 November 2020 sampai 8 April 

2021. Lokasi penelitian: MI Muhammadiyah Pucanganak Tugu Trenggalek, 

sumber data: person, place, dan paper. Teknik pengumpulan data yang digunakan 

antara lain wawancara, observasi, dan dokumentasi. Teknik analisis data meliputi 

kegiatan reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Pengecekan 

keabsahan data menggunakan perpanjangan pengamatan, meningkatkan 

ketekunan, triangulasi, dan pengecekan teman sejawat. 

Hasil penelitian menunjukkan bahwa 1. perencanaan pembelajaran media 

berbasis internet antara lain mempersiapkan RPP, prota, promes, kalender 

akademik, buku guru, buku siswa, absensi peserta didik, jurnal mengajar, media 

ajar, video pembelajaran, dan lembar penilaian. 2. pelaksanaan pembelajarannya 

diawali dengan pengucapan salam dan doa melalui video pembelajaran. Setelah 

itu Bapak/Ibu guru menjelaskan materi yang akan dipelajari. Dan yang terakhir 

pemberian tugas serta penutupan pembelajaran. 3. sistem evaluasinya yaitu 

penilaian aspek sikap peserta didik dilihat dari keaktifan peserta didik di 

WhatsApp group. Penilaian aspek pengetahuan dilihat dari hasil pengerjaan tugas 

peserta didik, UH, UTS, dan UAS. Dan penilaian keterampilan siswa dilihat dari 

tugas membuat video bernyanyi, membuat patung dari koran, menggambar, dan 

lain sebagainya. 4. dampak positifnya antara lain peserta didik jadi lebih banyak 



waktu berkumpul dengan keluarga dan wawasan belajar peserta didik menjadi 

lebih luas. Sedangkan dampak negatifnya yaitu peserta didik menjadi kurang 

bersosialisasi dengan teman dan ada beberapa peserta didik yang 

menyalahgunakan penggunaan internet untuk game online. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



ABSTRACT 

The thesis entitled "Analysis of the Utilization of Internet-Based Learning 

Media Using Smartphones in Thematic Learning at Islamic Elementary School 

Muhammadiyah Pucanganak Tugu Trenggalek" was written by Sufti Iis Islamiati, 

Registered Student Number 12205173170, Faculty of Tarbiyah and Teacher 

Training, State Islamic University of Tulungagung, 2021 Supervisor: Rahmawati 

Mulyaningtyas, M. Pd., NIP. 198906122020122012. 

Keywords: Internet-Based Media, Smartphone Utilization 

This research was based on the lack of parental supervision of children in 

using smartphones. This is in line with children's parents diverse background. So 

to reduce this phenomenon, stricter supervision and guidance from parents or 

family is needed regarding what things need to be seen when using the internet on 

smartphones so that children do not abuse the use of smartphones. 

The objectives of this research are: 1) To describe the learning plan using 

internet-based media using smartphones in thematic learning at MI 

Muhammadiyah Pucanganak. 2) To describe the learning process using internet-

based media using smartphones in thematic learning at MI Muhammadiyah 

Pucanganak. 3) To describe the evaluation system on the utilization of internet-

based learning media using smartphones in thematic learning at MI 

Muhammadiyah Pucanganak. 4) To describe the positive and negative impacts on 

the utilization of internet-based learning media using smartphones in thematic 

learning at MI Muhammadiyah Pucanganak. 

This research used qualitative approach, the type of research was 

descriptive qualitative. The presence of researcher was from November 20, 2020 

to April 8, 2021. Research location was MI Muhammadiyah Pucanganak Tugu 

Trenggalek, data sources were person, place, and documents. Data collection 

techniques were interviews, observation, and documentation. Data analysis 

techniques were data reduction, data presentation, and drawing conclusions. 

Checking the validity of the data was by extended observations, increasing 

persistence, triangulation, and peer checking. 

The results of this research are: 1) The learning plan includes preparing 

lesson plans, annual programs, semester programs, academic calendars, teacher 

books, student books, student attendance, teaching journals, teaching media, 

learning videos, and assessment sheets. 2. The process of learning begins with 

greetings and prayers through learning videos. Then, teacher explains the lesson to 

be studied. And the last is the assignment and closing the lesson. 3) The 

evaluation system is an assessment of aspects of student attitudes viewed from 

student activeness in WhatsApp groups. The assessment of the knowledge aspect 

is seen from the results of student assignments, Daili Test, Mid-Semester test, and 

Semester Tes. And the assessment of student skills is seen from the task of 

making singing videos, making sculptures from newspapers, drawing, and so on. 

4) The positive impact is that students have more time to gather with their families 



and broaden students' learning horizons. While the negative impact is that students 

become less social with friends and there are some students who abuse the use of 

the internet for online games. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 الملخص

اٌجحث اٌؼٍّي ثؼٕىاْ "رحٍيً رطجيك وسبئؾ اٌزؼٍيُ اٌّسزٕذح إٌى الإٔزشٔذ ثبسزخذاَ 

اٌهبرف في اٌزؼٍيُ اٌّىػىػي في اٌّذسسخ الاثزذائيخ ثىجبػبٔبن رىجى رشٔجبٌيه" وزجزهب 

، وٍيخ اٌزشثيخ واٌؼٍىَ اٌزؼٍيّيخ ، اٌجبِؼخ 23316224221سفزي إإٍ إسلاِيزي، سلُ اٌميذ 

. اٌّحبػش : سحّىاري ٍِيبٔيؼزيبس اٌّبجسزيش، 3132رىٌىٔج اجىٔج الإسلاِيخ اٌحىىِيخ، 

 220217233131233123 .سلُ اٌزىظيف

 اٌىٍّبد اٌشئيسيخ: اٌىسبئؾ اٌّسزٕذح إٌى الإٔزشٔذ، اسزخذاَ اٌهبرف.

خٍفيخ اٌجحث ػٍى ػذَ وجىد إششاف اٌىاٌذيٓ ػٍى الأؽفبي في اسزخذاَ اٌهبرف. 

وهزا يزّبشى ِغ اٌخٍفيبد اٌّخزٍفخ ٌىاٌذيٓ الأؽفبي. ٌزٌه ٌحذ اٌظبهشح، هٕبن حبجخ إٌى 

ِٓ اٌىاٌذيٓ أو الأسشح فيّب يزؼٍك ثبلأشيبء اٌزي يجت صيبسرهب ػٕذ  إششاف ورىجيه طشاِخ

 .اسزخذاَ الإٔزشٔذ ػٍى اٌهبرف حزى لا يسيء الأؽفبي اسزخذاَ اٌهبرف

. ٌىطف رخطيؾ اٌزؼٍيُ ثزطجيك وسبئؾ اٌزؼٍيُ اٌّسزٕذح إٌى 2أهذاف هزا اٌجحث هي: 

سسخ الاثزذائيخ ثىجبػبٔبن رىجى الإٔزشٔذ ثبسزخذاَ اٌهبرف في اٌزؼٍيُ اٌّىػىػي في اٌّذ

. ٌىطف رٕفيز اٌزؼٍيُ ثزطجيك وسبئؾ اٌزؼٍيُ اٌّسزٕذح إٌى الإٔزشٔذ ثبسزخذاَ 3رشٔجبٌيه 

. ٌىطف 4اٌهبرف في اٌزؼٍيُ اٌّىػىػي في اٌّذسسخ الاثزذائيخ ثىجبػبٔبن رىجى رشٔجبٌيه 

َ اٌهبرف في اٌزؼٍيُ ٔظبَ اٌزمييُ رطجيك وسبئؾ اٌزؼٍيُ اٌّسزٕذح إٌى الإٔزشٔذ ثبسزخذا

. ٌىطف اٌزأثيشاد الإيجبثيخ 5اٌّىػىػي في اٌّذسسخ الاثزذائيخ ثىجبػبٔبن رىجى رشٔجبٌيه 

واٌسٍجيخ ػٍى رطجيك وسبئؾ اٌزؼٍيُ اٌّسزٕذح إٌى الإٔزشٔذ ثبسزخذاَ اٌهبرف في اٌزؼٍيُ 

 اٌّىػىػي في اٌّذسسخ الاثزذائيخ ثىجبػبٔبن رىجى رشٔجبٌيه.

ث إٌّهج اٌىيفي، ٔىع اٌجحث: ويفي وطفي. حؼىس اٌجبحثخ ِٓ رسزخذَ هزا اٌجح

اٌّذسسخ الاثزذائيخ ثىجبػبٔبن رىجى  :. ِىلغ اٌجحث3132أثشيً  0إٌى  3131ٔىفّجش  31

رشٔجبٌيه، ِظبدس اٌجيبٔبد: اٌشخض واٌّىبْ واٌىسلخ. رمٕيبد جّغ اٌجيبٔبد: اٌّمبثٍخ 

رمٍيً اٌجيبٔبد وػشع اٌجيبٔبد واسزخلاص واٌّلاحظخ واٌزىثيك. رمٕيبد رحٍيً اٌجيبٔبد: 

إٌزبئج. اٌزحمك ِٓ طحخ اٌجيبٔبد ثبسزخذاَ اٌّلاحظخ اٌّىسؼخ، وصيبدح اٌثجبد، واٌزثٍيث، 

 .واٌزحمك ِٓ الألشاْ

. يشًّ رخطيؾ وسبئؾ اٌزؼٍيُ اٌّسزٕذح إٌى الإٔزشٔذ إػذاد خطؾ 2ٔزبئج اٌجحث هي: 

ٍي، اٌزمىيّبد اٌذسسيخ، وزت اٌّؼٍُ، وزت اٌذسوس، إٌّىرح اٌؼبِي،  إٌّىرح اٌّشح

اٌطلاة، حؼىس اٌطلاة، اٌّجلاد اٌزذسيسيخ، وسبئؾ اٌزذسيس، اٌفيذيى اٌزؼٍيّيخ، وأوساق 

. يجذأ رطجيك اٌزؼٍيُ ثبٌزحيخ واٌذػبء ِٓ اٌفيذيى اٌزؼٍيّيخ. ثؼذ رٌه يششح اٌّؼٍُ 3اٌزمييُ. 

اٌزمييُ هى رمييُ ٌجىأت ِىالف . ٔظبَ 4دسسه. والأخيش هى اٌزخظيض وإغلاق اٌذسس. 

يُٕظش إٌى رمييُ جبٔت  .اٌطلاة اٌزي يزُ سؤيزهب ِٓ خلاي ٔشبؽ اٌطلاة في ِجّىػخ اٌىرسأة



اٌّؼشفخ ِٓ ٔزبئج ِهبَ اٌطلاة ، الاِزحبْ اٌيىِي، الاِزحبْ ٌٕظف اٌسٕخ، والاِزحبْ 

وػًّ ِٕحىربد ِٓ ويزُ رمييُ ِهبساد اٌطلاة ِٓ خلاي ِهّخ طٕغ فيذيى اٌغٕبء،  إٌهبئي

. الأثش الإيجبثي هى أْ ٌٍطلاة صيبدح اٌىلذ ٌلاٌزمبء ِغ 5اٌظحف، واٌشسُ، وِب إٌى رٌه. 

ػبئلارهُ ورىسيغ آفبق رؼٍيُ اٌطلاة. واْ اٌزأثيش اٌسٍجي هى أْ اٌطلاة يظجحىْ ألً 

اجزّبػيخ ِغ الأطذلبء وهٕبن ثؼغ اٌطلاة اٌزيٓ يسيئىْ اسزخذاَ الإٔزشٔذ ٌلأٌؼبة في 

 .الإٔزشٔذ

 


